

PARA MERIENDAS
Y BUEN VINO

EL BAR SOMERA

ES EL PREFERIDO

Magdalena, 11

RENTERIA

Rafael Bereciartu

RELOJERIA

Composturas garantizadas

Calle Zubiaurre

RENTERIA

¡BIEN EMPIEZA EL "ONDARCHO"!

Eran unos muchachos del barrio renteriano de Ondarcho que tenían gran afición al fútbol y que en la playa de San Sebastián practicaban asiduamente este deporte.

Satisfechos de la propia habilidad y alimentando en su alma muy legítimas aspiraciones, pensaron dar un paso decisivo:

—¿Qué tal si constituyésemos un equipo y participáramos en el torneo de la Copa de la Frontera?

Como se sabe, es un campeonato que se viene jugando estos últimos años, instituido por el F. de Juventudes de Irún y patrocinado por la Federación Guipuzcoana de Fútbol, que ofrecen sendas copas, respectivamente a subcampeón y campeón.

—La cosa estaría muy bien; pero... ni tenemos campo ni botas, ni camisetas, ni Club a quien representar.

Los que así discurrían —y discurrían bien— decidieron referir sus cuitas al «señor Manolo». Y fueron a verle. Esto ocurría allá por Septiembre de 1953.

El «señor Manolo» —nuestro antiguo y particular amigo D. Manuel San Sebastián, empleado de la imprenta de la Diputación de Guipúzcoa— escuchó afablemente y con el mayor interés a sus visitantes: Joaquín Urretavizcaya, Bautista Echeverría y Miguel Silva, tres «estrellas» del fútbol «playero» y quién sabe si, con el tiempo, lo serán también del fútbol nacional.

—Tenéis razón, muchachos; yo os ayudaré —les contestó el «señor Manolo».

Y eficazísimamente ayudado por el industrial peluquero, instalado en el mismo barrio, D. Antonio Peral, el señor San Sebastián realizó cuantas gestiones eran precisas para la constitución de un Club y la formación del ideado equipo.

Hay que decir también— si hemos de ajustarnos a la estricta verdad— que el barrio entero de Ondarcho apadrinó la simpática iniciativa y coadyuvó a su realización con estusiástica y cariñosa unanimidad.

Al saber de lo que se trataba, el futuro entrenador del «Touring», D. Anselmo Elizaga, que también habita en dicha barriada, les dijo:

—Contad conmigo.

—Pues... ya no nos falta nada —exclamó, con júbilo, D. Manuel San Sebastián, que, dicho sea de paso, encontró, lo mismo en la Federación que en el «Touring» y en cuantas otras puertas —tanto oficiales como particulares— hubo de llamar, la mejor disposición y las máximas facilidades. Y al hablarnos de esto, al «señor Manolo» se le sale el agradecimiento por todos los poros...

xxx

Es el caso que el equipo del «C. D. Ondarcho» participó en el Campeonato de la Frontera; clasificándose en segundo lugar con la fórmula liguera (todos contra todos) y saliendo campeón con la fórmula del «K. O.» propia del torneo de la Copa. Y es el caso, también, que los muchachos que lo componían —salvo Miguel Almandoz— no se habían puesto hasta entonces las botas de tacos; porque ya se sabe que en el fútbol «playero» se estilan las alpargatas... o se juega descalzo.

Tomaron parte en el Campeonato los siguientes Clubs: «San Fernando», de Irún; «C. D. Fuenterrabía»; «Aldeguana», de Lezo; y «C. D. Ondarcho».

De los ocho partidos jugados, nuestros chavales —camiseta roja y pantalón azul, como el «Touring»— sólo perdieron uno.

Los once componentes del equipo subcampeón de «liga» fueron estos: Almandoz; Brosa, Aguirre, Esnal; Carmelo, Santos; Valverde, Silva, Urretavizcaya (capitán), Bautista y Arandia.

Y el campeón de «copa» se integraba de: Echeverría; Brosa, Sevillano, Guezala; Carmelo, Jáuregui; Ricardo, Silva (capitán), Valverde, Bautista y Arandia.

De los 16 jugadores que se combinaron en los dos equipos, todos son de Rentería, menos Brosa y Valverde (hijo del que fué famoso elemento del «once» de la Real

Sociedad de San Sebastián, Lucio), que son de Pasajes Ancho.

Excusamos tratar de asegurar al lector, que lo vió mejor que nadie si vive en esta Villa, que el recibimiento tributado a los bravos «chicos» de Elizaga — ganadores en su primera salida a los campos «de verdad», de una copa de subcampeón y otra de campeón— fué sencillamente delirante. Y que el domicilio del Club, el bar Ondarcho, estuvo animadísimo durante unos días. ¡Ah! Y que los señores San Sebastián y Peral están decididos a que el «Ondarcho» siga en el futuro jando mucho que hablar.

RAUL LAPARRA



Equipo del «Ondarcho», campeón de «copa» en el torneo de la Frontera.

MANUEL CELEIRO

Distribuidor exclusivo de
PHILIPS RADIO



REPARACIONES GARANTIZADAS
PERSONAL ESPECIALIZADO

Santa María, 11

RENTERIA